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DISCURSO 

SR. ELÍAS ANTONIO SACA 

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 

“ACTO DE COLOCACIÓN PRIMERA PIEDRA PUENTE LA AMISTAD DEL JAPÓN Y 
CENTROAMÉRICA” 

24  DE ENERO DE 2008 

 

SALUDOS CORDIALES PARA TODOS, HOY, AQUÍ EN ESTE SECTOR. 

 

QUIERO CONTARLES ALGO QUE ME OCURRIÓ AYER TARDE EN CASA PRESIDENCIAL Y 
QUE ESTUVO A PUNTO DE IMPEDIR QUE VINIERA A ESTE ACTO. AYER POR LA TARDE, 
TUVE QUE CORRER AL MÉDICO, NECESITO UNA OPERACIÓN PARA MI RINITIS CRÓNICA Y 
LE DIGO, DOCTOR, YO TENGO QUE VOLAR EN HELICÓPTERO Y ESO ES TERRIBLE, TANTO 
QUE LE DIJE AL PILOTO, VOLÁ BAJITO, NO PUEDO  FALTAR A ESE ACTO, PERO ESTOY BIEN  
Y COMO VOY A COMUNICAR EN LOS PRÓXIMOS DÍAS ESTA OPERACIÓN, QUERÍA 
ADELANTARLE A LA PRENSA QUE VOY A OPERARME, PORQUE SINO EMPIEZAN A 
ESPECULAR QUE DE QUE VAN A OPERAR AL PRESIDENTE. 

PERO NO PODÍA FALTAR PRESIDENTE HOY, PARA ESTAR CONTIGO MEL Y CON LOS 
HERMANOS DE HONDURAS. 

ME DA MUCHA ALEGRÍA QUE ESTEMOS REUNIDOS EN ESTE LUGAR, EN NOMBRE DE LA 
PATRIA GRANDE QUE SOÑÓ FRANCISCO MORAZÁN, A MORAZÁN A QUIEN CON MUCHO 
GUSTO TENEMOS EN TIERRA CUSCATLECA Y ÉL NO ESTÁ EN TIERRA SALVADOREÑA, 
ESTÁ EN TIERRA CENTROAMERICANA. 

EN NOMBRE DE LA AMISTAD Y CERCANÍA QUE EL PRESIDENTE ZELAYA Y ESTE SERVIDOR 
TENEMOS Y QUE PROCURAMOS PARA NUESTROS DOS PUEBLOS. ESTE ES UN DÍA DE 
CELEBRACIÓN PARA LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA POR VARIAS RAZONES: 
PORQUE ADEMÁS PONER LA PRIMERA PIEDRA DE UN PUENTE FÍSICO ENTRE NUESTROS 
PAÍSES, ESTAMOS FORTALECIENDO LOS VERDADEROS PUENTES QUE DEBEN IMPORTAR, 
LOS PUENTES DE LA HERMANDAD QUE SOSTIENE LOS LAZOS DEL AFECTO Y DE LA 
AMISTAD ENTRE AMBOS PUEBLOS. 

PRESIDENTE ZELAYA, QUIERO RECONOCER SU VOCACIÓN INTEGRACIONISTA Y APLAUDIR 
DESDE ESTA ZONA FRONTERIZA, SU VOLUNTAD PARA ATENDER Y CRUZAR ESTOS 
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PUENTES QUE DEFINITIVAMENTE TIENEN MÁS CERCA A ESTAS DOS PATRIAS 
CENTROAMERICANAS. 

APROVECHO TAMBIÉN PARA FELICITARLO PRESIDENTE POR SU TRABAJO, POR LA 
CONDUCCIÓN DE LOS DESTINOS, DE LA PATRIA HONDUREÑA Y POR LA ENTREGA A SU 
GENTE. EN ESTE  GRAN ESPÍRITU CENTROAMERICANISTA QUE HOY LO REÚNEN, QUIERO 
COMPARTIR CON USTEDES ESTE PENSAMIENTO DEL PADRE JOSÉ LUIS MARTÍN 
DESCALZO: “NO HAY TAREA MÁS HERMOSA QUE DEDICARSE A TENDER PUENTES HACIA 
LOS HOMBRES Y HACIA LAS COSAS. SOBRE TODO EN UN TIEMPO EN EL QUE TANTO 
ABUNDAN LOS CONSTRUCTORES DE BARRERAS. EN UN MUNDO DE ZANJAS ¿QUÉ 
MEJOR QUE ENTREGARSE A LA TAREA DE SUPERARLAS”? 
 
ESTE PENSAMIENTO REFLEJA EL ÁNIMO QUE HOY NOS REÚNE AQUÍ EN EL AMATILLO, 
RECOGE EL ESPÍRITU DE ESTE GESTO DEL GOBIERNO DE JAPÓN DE FACILITAR EL 
FINANCIAMIENTO PARA INICIAR LA CONSTRUCCIÓN DE ESTE PUENTE QUE ACERCA A 
HONDURAS Y EL SALVADOR Y QUE CONTRIBUYE A UNA CENTROAMÉRICA UNIDA. 
 
ESTE PENSAMIENTO TAMBIÉN ME RECUERDA LA ENORME PASIÓN QUE DERROCHÓ POR 
TODA CENTROAMÉRICA FRANCISCO MORAZÁN, TRATANDO DE CONVENCERLOS DE LA 
CONVENIENCIA Y LA VENTAJA; HACE CUANTOS AÑOS, LE DIJO A LOS PUEBLOS 
CENTROAMERICANOS QUE DEBÍAMOS SER UNA PATRIA GRANDE, HOY MÁS QUE NUNCA 
NOS DAMOS CUENTA DEL VALIOSO IDEAL QUE NOS HEREDÓ MORAZÁN. 
 
CON LA CONSTRUCCIÓN DE ESTE PUENTE ESTAMOS ENVIANDO UN MENSAJE DE 
COMPROMISO CON EL CUMPLIMIENTO  DE LOS GRANDES OBJETIVOS DE INTEGRACIÓN 
QUE PROMOVEMOS LOS PRESIDENTES DE CENTROAMÉRICA. CON ELLO FAVORECEMOS 
EL DESARROLLO DE NUESTRA GENTE. 
 
CUANDO AQUÍ EN LA ZONA SALVADOREÑO, HONDUREÑA, CUANDO DELIMITAMOS LAS 
FRONTERAS  CON EL PRESIDENTE ZELAYA, YO DECÍA EN ESE DISCURSO “HOY 
DELIMITAMOS FRONTERAS PARA CUMPLIR DEFINITIVAMENTE CON UN ACTO DE TIPO 
LEGAL, PERO EN EL FONDO LAS ESTABLECEMOS PARA QUE DESAPAREZCAN 
DEFINITIVAMENTE EN CENTROAMÉRICA”. 
 
AQUELLOS PENSAMIENTOS DE ENCERRARLOS EN NUESTRAS PATRIAS TERMINARON, 
AQUELLAS MENTES CALENTURIENTAS QUE PIENSAN QUE HAY QUE VIVIR DE UN  PLEITO 
PERMANENTE POR TEMAS LIMÍTROFES, ESO GRACIAS A DIOS, ESTÁ CEDIENDO TERRENO, 
PORQUE AHORA NOS HABLAMOS LOS PRESIDENTES, RESOLVEMOS LOS PROBLEMAS, 
QUE SI HAY UN PROBLEMA  EN EL GOLFO CON LOS PESCADORES, QUE SI TUVIMOS 
ALGÚN PROBLEMA, HOY YA NO, AQUÍ TENEMOS CIENTOS Y CIENTOS DE HERMANOS 
NICARAGÜENSES Y HONDUREÑOS TRABAJANDO DEL ORIENTE DEL PAÍS, Y LO ÚNICO QUE 
HAN RECIBIDO ES CARIÑO, PORQUE SON HERMANOS NUESTROS. 
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CÓMO QUEDAN LOS GOBIERNOS DE CENTROAMÉRICA, EL GOBIERNO DE HONDURAS, DE 
EL SALVADOR, DE MÉXICO, SI NOSOTROS ESTAMOS RECLAMANDO POR LOS DERECHOS 
DE NUESTROS SALVADOREÑOS ALLÁ  EN LOS ESTADOS UNIDOS, ESTAMOS HABLANDO 
QUE NO DEBEN HABER MUROS, NI FRONTERAS, ESPECIALMENTE BARRERAS, ESTAMOS 
HABLANDO DE QUE SE LES DE UN TRATO HUMANITARIO, COMO QUEDAMOS, SI 
NOSOTROS CERRAMOS LAS  FRONTERAS O LES NEGAMOS A NUESTRA GENTE, LA 
POSIBILIDAD DE TRABAJAR AQUÍ EN EL ORIENTE DE NUESTRO PAÍS, NADIE TIENE NINGÚN 
PROBLEMA PARA TRABAJAR. 
 
HEMOS ORDENADO AL MINISTERIO DE SEGURIDAD Y JUSTICIA, A MIGRACIÓN, AQUÍ ESTA 
SU DIRECTOR, QUE LE FACILITEMOS A TODOS NUESTROS HERMANOS DE HONDURAS Y 
NICARAGUA, Y SEGURO ES IGUAL AQUÍ, NOSOTROS SOMOS LOS PUEBLOS QUE MÁS NOS 
PARECEMOS HASTA EN LA FORMA DE HABLAR, PERO ADEMÁS, NOS PARECEMOS PORQUE 
SOMOS PUEBLOS QUE NOS QUEREMOS, BUENO EL TURISMO HOY EN HONDURAS, EL 
TURISMO SALVADOREÑO DEJO CREO 23 O 25 MILLONES DE DÓLARES EN LA ÚLTIMA 
OPORTUNIDAD DE VACACIONES EN EL PAÍS. 
 
LA INTEGRACIÓN, DEBEMOS ENTENDERLA QUE SIGNIFICA EN DIFERENTES ASPECTOS LA 
CONVENIENCIA DE NUESTRA GENTE, TIENE SENTIDO POLÍTICO Y SENTIDO DE 
DESARROLLO. COMO PAÍSES QUE TENEMOS OBJETIVOS SIMILARES, DEBEMOS MARCHAR 
COORDINADAMENTE EN LA BÚSQUEDA DE LOS ANHELOS COMUNES, PARA LA 
ERRADICACIÓN DE LA POBREZA, LA SOSTENIBILIDAD AMBIENTAL, LA MODERNIZACIÓN 
TECNOLÓGICA Y EL MEJORAMIENTO DE LAS VÍAS DE COMUNICACIÓN ENTRE NUESTROS 
PAÍSES. 
 
HOY EL EMBAJADOR DEL ILUSTRÍSIMO GOBIERNO DEL JAPÓN, ANTE HONDURAS NOS HA 
DADO UNA CÁTEDRA AQUÍ, NOS HA DICHO MIREN TODO LO QUE PODEMOS HACER ENTRE 
UN PUERTO Y EL OTRO PUERTO, LA CAPACIDAD QUE YA TIENE EL PUERTO HONDUREÑO Y 
LA QUE VA A TENER LA CIUDAD PUERTO, EN LOS PRÓXIMOS DÍAS VOY HACER UN 
ANUNCIO IMPORTANTE, DE UNA DECLARACIÓN DE ZONA ESPECIAL DE LA UNIÓN, VA A 
SER UNA ZONA QUE VA A TENER UNA CARACTERÍSTICAS ESPECIALES, PORQUE VAMOS A 
DESARROLLAR NO SOLAMENTE EL PUERTO, TENEMOS  QUE DESARROLLAR UN MALECÓN 
EN EL PUERTO DE LA UNIÓN, TENEMOS QUE DESARROLLAR UNA CIUDAD PUERTO DE LA 
UNIÓN. 
 
LA UNIÓN HA SIDO LA ENTRADA DE MUCHAS CULTURAS EN EL PAÍS, POR LA UNIÓN 
ENTRARON MIS ABUELOS, (QUE EN PAZ DESCANSEN), A FINALES DE 1,800, POR AHÍ 
ENTRARON MUCHOS QUE FUNDARON FAMILIAS HONORABLES, QUE CAMBIARON LA 
CULTURA SALVADOREÑA Y CENTROAMERICANA, GENTE QUE VINO A TRABAJAR, GENTE 
QUE VINO ADOPTAR, MUCHOS DE ELLOS SE CONVIRTIERON EN CRISTIANOS. 
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YO QUISIERA DECIRLES HOY, QUE NEGAR LA NECESIDAD DE INTEGRARNOS, SIGNIFICA IR 
EN CONTRA DE LA CORRIENTE MUNDIAL. LA GLOBALIZACIÓN ECONÓMICA NO ES ALGO 
QUE SE NOS CONSULTÓ A NADIE, ES UNA CORRIENTE MUNDIAL, NOS EXIGEN 
CONDICIONES QUE NO PODEMOS CUMPLIR, SI SEGUIMOS ACTUANDO COMO ISLAS. 
 
POR ELLO CELEBRO QUE HONDURAS, SU PRESIDENTE Y EL SALVADOR, DEMOS PASOS 
HACIA LA INTEGRACIÓN.  
 
EN ESE SENTIDO QUIERO DECIRLE AL PRESIDENTE ZELAYA, ESTIMADO MEL, AGRADEZCO 
TU DISPOSICIÓN A ESTE PROYECTO DE DESARROLLO Y CRECIMIENTO, Y QUIERO 
DECIRLES QUE MÁS ALLÁ DEL PROTOCOLO, YO HE VENIDO AQUÍ COMO AMIGO, COMO UN 
VECINO INTERESADO EN FORTALECER NUESTROS VÍNCULOS DE AMISTAD Y 
COOPERACIÓN CON EL QUERIDO Y HERMANO  PUEBLO DE HONDURAS, POR ESO ESTOY 
AQUÍ, EN ESTA TIERRA QUE LA SIENTO COMO NUESTRA. 
 
ESTE ACTO SIMBÓLICO DE COLOCACIÓN DE LA PRIMERA PIEDRA DE LA CONSTRUCCIÓN 
DEL “PUENTE DE LA AMISTAD DEL JAPÓN Y CENTROAMÉRICA” QUE UNE A NUESTRAS 
NACIONES HERMANAS, ESTÁ MARCADO POR UN PROFUNDO ESPÍRITU INTEGRACIONISTA 
QUE SE HA MANTENIDO VIVO Y DINÁMICO, DESDE LOS TIEMPOS EN QUE EL GENERAL 
MORAZÁN, PRESIDIÓ LA CONFEDERACIÓN CENTROAMERICANA. 
 
ESTE PROYECTO  ES ADEMÁS LA ÚLTIMA OBRA A REALIZAR PARA EL FUNCIONAMIENTO 
DEL CANAL SECO, QUE FORMA PARTE DEL AMBICIOSO PROYECTO REGIONAL, DENTRO DE 
LO QUE ES LA INFRAESTRUCTURA VIAL DEL PLAN PUEBLA PANAMÁ, QUE ES UNA 
ESTRATEGIA REGIONAL PARA POTENCIAR EL DESARROLLO ECONÓMICO, REDUCIR LA 
POBREZA Y AUMENTAR  LAS POSIBILIDADES DE LA REGIÓN  IBEROAMERICANA.  
 
ESTA ESTRUCTURA ES DE MUCHA IMPORTANCIA, YA QUE TAMBIÉN FORMA PARTE DEL 
CORREDOR NATURAL QUE ES UTILIZADO POR LA MAYOR PARTE DEL TRÁFICO 
INTERNACIONAL, QUE RECORRE LA RED VIAL CENTROAMERICANA. 
 
QUIERO MANIFESTAR EN NOMBRE DEL GOBIERNO DE EL SALVADOR, DEL PUEBLO DE EL 
SALVADOR, AL GOBIERNO DE JAPÓN, POR SU SOLICITUD, PORQUE CONJUNTAMENTE  
CON HONDURAS HICIMOS ESTA SOLICITUD PARA  LA CONSTRUCCIÓN DE ESTE PUENTE 
QUE UNE A NUESTRAS HERMANAS REPÚBLICAS,. 
 
NUESTROS AMIGOS DEL PUEBLO Y DEL GOBIERNO DE JAPÓN, HAN DEMOSTRADO SU 
SOLIDARIDAD UNA VEZ MÁS PARA CON HONDURAS Y CON EL SALVADOR, NO SOLO  
BRINDANDO LA COOPERACIÓN FINANCIERA NO REEMBOLSABLE PARA EL DISEÑO Y 
CONSTRUCCIÓN DEL PUENTE, SINO QUE IDENTIFICÁNDOSE SIEMPRE EL JAPÓN CON 
PROYECTOS DE GRAN IMPORTANCIA. 
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SEÑORES EMBAJADORES DEL JAPÓN, TANTO EN EL SALVADOR COMO EN HONDURAS, LES 
PEDIMOS QUE TRANSMITAN  A SU GOBIERNO, LA GRATITUD DE NUESTROS PUEBLOS, POR 
LA VALIOSA COLABORACIÓN QUE HOY LE COMENZAMOS A ENTREGAR NO SÓLO A EL 
SALVADOR Y HONDURAS, SINO TAMBIÉN A NICARAGUA, A GUATEMALA Y A COSTA RICA, 
QUE VAN A UTILIZAR PARA EL TRÁFICO ESTE PUENTE. 
 
EN UN PUENTE CUENTA MENOS LA BELLEZA QUE LA CAPACIDAD DE SERVICIO Y LA 
UTILIDAD Y UN PUENTE VIVE EN LA INGRATITUD, LO USAMOS PARA CRUZAR Y CUANDO 
ALCANZAMOS LA OTRA ORILLA, NOS OLVIDAMOS DE ELLOS. SIN EMBARGO ESTE PUENTE 
DE LA AMISTAD DE JAPÓN Y CENTROAMÉRICA, SERÁ RECORDADO PORQUE ES UN 
SÍMBOLO DE ANHELO Y UNIDAD DE INTEGRACIÓN DE DOS NACIONES HERMANAS QUE 
COMPARTEN EL SUEÑO MORAZANICO. 
 
LE REITERO AL PRESIDENTE ZELAYA, MIS MUESTRAS DE CARIÑO Y DE INCONDICIONAL 
APOYO Y ESPERO QUE ESTE PROYECTO ABONE A ESTA FUERTE AMISTAD DE NUESTROS 
PUEBLOS, HE APRENDIDO DEL PRESIDENTE ZELAYA, HE APRENDIDO DE SU SENCILLEZ, 
SU AUTENTICIDAD Y ESPECIALMENTE SU LEALTAD AL AMIGO. 
 
QUIERO TERMINAR DICIENDO QUE ADEMÁS DE ESTE ACTO IMPORTANTE, EL DÍA 12 DE 
FEBRERO  EN MANAGUA Y PLATICABA ESTA SEMANA CON EL PRESIDENTE ORTEGA, LAS 
COMISIONES PRESIDENCIALES DE HONDURAS, EL SALVADOR Y DE NICARAGUA, VAN A 
REUNIRSE EN NICARAGUA, AQUÍ ESTÁ EL DOCTOR GUTIÉRREZ CASTRO  NUESTRO 
COMISIONADO Y NUESTRA CANCILLER, NUESTRA JOVEN CANCILLER, ES UNA MUJER DE 
GRAN EXPERIENCIA Y QUE ME ALEGRÓ MUCHO NOMBRARLA EN ESTE CARGO, UNA 
MUJER MÁS EN EL GABINETE PRESIDENTE, YO TENGO SIETE U OCHO MUJERES EN EL 
GABINETE, ACLARO ESTO, LO ÚLTIMO LO ACLARO PARA NO TENER PROBLEMAS AL 
LLEGAR Y VER A LA PRIMERA DAMA. 
 
QUIERO DECIRLE QUE ESTOY ENCANTADO CON ESTE ACTO, ENCANTADO CON LOS 
AVANCES DE LA INTEGRACIÓN, YA NOSOTROS ESTAMOS HABLANDO DE UN RÉGIMEN 
COMPARTIDO EN EL GOLFO, CLARO QUE ES COMPARTIDO, SI HAY UN PUERTO DE LA 
UNIÓN, UNA GRAN INVERSIÓN, ESTA EL OTRO PUERTO HONDUREÑO, EL PRESIDENTE 
ESTÁ INVIRTIENDO EN LA CARRETERA QUE NOS VA UNIR, EN 6, 7 HORAS PODEMOS 
TRASLADAR CONTENEDORES DE UN LADO A OTRO SEÑORES. 
 
EL OBJETIVO NUESTRO NO ES COMPETIR CON PANAMÁ, EL OBJETIVO NUESTRO ES 
FACILITAR UNA NUEVA VÍA QUE SEA ALTERNA PARA SACAR MERCANCÍA DEL PACÍFICO 
HACIA EL ATLÁNTICO, PARA QUE VENGAN MERCANCÍAS  QUE ES MÁS FÁCIL HACERLO A 
TRAVÉS DE ESTA PARTE CENTROAMERICANA QUE ES LA PARTE MÁS DELGADA Y CON 
MENOS HORAS PARA ATRAVESAR CON  MERCANCÍAS  Y LLEVARLAS A EUROPA, 
LLEVARLAS AL ESTE  AMERICANO Y  VIENEN DEL OESTE ALGUNAS. 
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YO QUIERO DECIRLES QUE LA INTEGRACIÓN, CAMINA, QUE LAS GLOBALIZACIONES SON 
LA REALIDAD Y COMO LO DIJE ANTES, NO LOS CONSULTARON, AQUÍ ESTÁ, O NOS 
SUBIMOS EN LA OLA  O NOS ATROPELLA A TODOS, NUESTRA OBLIGACIÓN COMO 
GOBERNANTES  ES FACILITAR QUE NUESTROS PAÍSES SE INSERTEN EN LA ECONOMÍA 
MUNDIAL Y YO CREO QUE HOY EN CENTROAMÉRICA PREVALECE UN ESPÍRITU DE 
INTEGRACIÓN, AQUÍ EN LA ADUANAS HAY PASO FÁCIL, PODEMOS VOLAR DE UN PAÍS A 
OTRO COMO VUELO LOCAL Y YO ME SIENTO AQUÍ  COMO UN LOCAL, PORQUE AQUÍ NO 
ESTOY NI COMO SALVADOREÑO NI HONDUREÑO, SINO COMO CENTROAMERICANO. 
 
FINALMENTE NOSOTROS EN CUATRO AÑOS DE TRABAJO, LOS PRESIDENTES HEMOS 
DADO PASOS MÁS GRANDES QUE EN LOS ÚLTIMOS CUARENTA AÑOS DE LA 
INTEGRACIÓN. 
 
MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS BENDIGA A HONDURAS Y A EL SALVADOR 
 
 
 
 


